

Encuentran la fórmula para reunir a 50.000 personas

La *Noche de los Investigadores* pone a prueba su nueva 'fórmula secreta' para pasar de los 5.000 visitantes del año pasado a los 50.000 que espera recibir para la edición que se celebra este viernes y que, como novedad, ocupará toda la tarde el Paseo del Salón con actividades como aprender a tirar un cohete, astronomía para abuelos o talleres que miden el ADN. Serán cerca de cien científicos los que saquen sus batas blancas a la calle en una iniciativa apoyada por 22 departamentos de 12 universidades y escuelas de la ciudad. "Va a ser una fiesta y vamos a mostrar una ciencia rigurosa, puesta al día, lo último de lo último de lo que se está haciendo en nuestros centros de investigación", explicó ayer en la presentación del programa Matilde Barón, directora de la Estación Experimental del Zaidín.

La *Noche de los Investigadores* está organizada por la Junta de Andalucía a través de la Fundación Descubre y se celebra al unísono en 350 ciudades de Europa para llevar la divulgación a la calle. Pero también pretende que se conozcan "los nombres y los apellidos de los científicos, que sepamos qué hacen y lo que traen a Andalucía", señaló por su parte Teresa Cruz, la representante de la Fundación Descubre, quien defendió que a la noche del viernes están invitados desde el superexperto en informática hasta el que abandonó la escuela hace años.

Por su parte, la delegada de la Junta de Andalucía en Granada, Sandra García, defendió la tradición de Granada respecto a la divulgación con proyectos como el Parque de las Ciencias y la importancia que este sector estratégico puede tener en la economía en el futuro, "El 10% del PIB se puede generar a través de la industria del conocimiento", resaltó la delegada en un acto en el que Miguel Vílchez, del Instituto de Astrofísica de Andalucía (IAA), auguró el "éxito" de la iniciativa. Por último, María Teresa Soriano Vallejo, directora del Centro Camino de Purchil del Instituto de Fomento Agrario y Pesquero de Andalucía en Granada (IFAPA), afirmó que esta cita es una oportunidad para que su institución sea conocida en la ciudad. Para ello, tienen previsto realizar un taller para enseñar a diferenciar entre el aceite lampante y el virgen extra y se presentará su proyecto de 'verduras ecológicas de picoteo' para máquinas expendedoras, para matar el gusanillo con una fruta antes que con una chocolatina. "Los avances de los últimos años permiten una agricultura ecológica con productos asequibles para el ciudadano", defendió la representante de IFAPA.

A nivel andaluz, la *Noche Europea de los Investigadores* reunirá a casi un millar de investigadores con la ciudadanía en lo que será la cita simultánea más importante en el ámbito científico andaluz de los últimos años, con 181 talleres prácticos y experiencias interactivas, algo más de 200 microencuentros con equipos de investigación y casi 40 actividades lúdicas que incluyen rutas, espectáculos, monólogos...

En Granada tendrán lugar más de 80 actividades gratuitas y abiertas al público en general, con las que se persigue acercar la ciencia y la investigación a todos los públicos y edades. Y además del Paseo del Salón, también se celebrarán actividades en los propios centros de investigación, es decir, en el Biobanco del Sistema Público de Andalucía, en el Centro Andaluz de Medio Ambiente, en la Estación Experimental del Zaidín, o en la Facultad de Ciencias de Granada.

Los asistentes a las actividades podrán descubrir el lado más humano de la investigación a través de un contacto directo y de la conversación con los propios expertos. Serán los llamados 'microencuentros', en los que los participantes pueden plantear todas las dudas y preguntas acerca del proyecto de investigación que han conocido. La *Noche de los Investigadores* es un proyecto europeo de divulgación científica promovido por la Comisión Europea dentro de las acciones Marie Skłodowska-Curie del programa Horizonte 2020.